

くらしナビ 生活 Lifestyle

kurashi@mainichi.co.jp



民主党人権議連の性的マイノリティ小委員会で自らの自殺未遂の体験を語る明智カイトさん(右)=東京都千代田区の参院議員会館で

自殺対策「声なき声」聞いて

「大綱」見直し 性的マイノリティーへ関心向ける動き

国の自殺対策の指針「自殺総合対策大綱」が、07年の策定から5年を経て近く見直されるのを前に、同性愛や性同・性障害などの性的マイノリティーを対象にした対策の重要性が注目され始めた。性的マイノリティーは自殺の危険性が高い「ハイリスク群」にあたるということが政治や行政に認識されることで、こうした人たちへの偏見や差別をなくしたり、生きる力を与える施策につながることが期待される。

【丹野恒一、写真右】

「自ら死を選ぶことでしか苦しみを伝える方法がないこの社会を変えていかたい」3月半ば、参院議員会館の会議室。性的マイノリティの自殺防止に取り組む民間グループ「いのちリスペクト」。ホワイトリボン・キャンペーン」が呼び掛けた院内集会で、同性愛の男性が、国会議員や各省庁の担当者らを前に15年前の自殺未遂に至る経験を語り始めた。

グループの共同代表、明智カイトさん(34)は活動名。物心がついたころから仕草が女子のようだからかわられた

大検(当時)を経て看護師や

心身症になり、高校は中退。

カママ」とののしられ、相談した教師からは逆に「女っぽい君にも問題がある。直した方がいい」と言われた。そのころ初めてクラスの男子生徒に恋愛感情を抱いた。

それを機に、やっと親子の対話が始まった。自身も「助かった命を、同じ思いで苦しむ人のために生きよう」と前に向いて歩き始めた。

◇

同性・両性愛者をサポートする医師やソーシャルワーカー、教員らでつくる会「AGP」共同代表で臨床心理士の平田俊明さんは、3月の院内集会で、「苦しい思いの当事者が自ら声を上げないのでも、いいようになってほしい」と訴えた。

性的な悩みが原因で自殺した場合、その理由はなかなか

年調査(患者数55人)でも、半数以上が性同・性障害との

性的マイノリティー



性を構成する要素として「生物学的な性」

▽自分自身との性別と考えるか「どの性別が恋愛対象か」などがあるが、そのいずれか

が多數派の人とは異なる人たち。

レズビアン、ゲイ

バイセクシュアル、トランスジェンダー(性

同性障害)の頭文字から「LGBT」と総称さ

れることもある。周囲に明かさずに生きる人も多く、正確な統計はないが、染色体やホルモンの正常生物学的な特徴がはっきりしない「性分化疾患」は2000人に1人、心と体の性の不一致に悩む性同・性障害者は1万~3万人に1人、同

性・両性愛者は40人に1人程度いるとも言われる。

介護福祉士を目指そうと思いついたが、両親に「女性の仕事だから駄目」「お前が同性愛者ならば縁を切る」と否定された。

過去のいじめのフラッシュバックと将来への絶望に襲われ、19歳の時、ビルの8階から飛び降りた。「家族の無理解や社会の偏見との闘いに疲れてしまっていた。苦しい現実から逃げるには、命を絶つといふ選択肢しかなかった」。

運良く物置の屋根がクリッピングになり、全治6ヶ月の重傷ながら命は取り留めた。それがきっかけで、自殺しません」と考えられる段階で自殺しようとする人が多いのが特徴」と語る。

その理由として平田さんが挙げたのが「脆弱性」。成長過程のあらゆる場面で偏見にさらされるため、自己否定と深い孤立感の中でアイデンティティが形成され「根っここの部分が弱いまだ大人になる傾向がある」という。平田

委員長は、16年連続で自殺

率が全国ワーストを記録している秋田県選出で、自殺対策を自らの主要政策に掲げた松浦大悟参院議員。松浦氏は「雇用情勢などが厳しい中で、さうに性的マイノリティとしての悩みが上乗せされると、当事者は本当にきつい」と話す。

この問題は、人権を取り組む姿勢を測るリトマス試験紙になる」と話す。

小委員会では、「いのちリスト」と呼ばれるメンバーや、同性愛を明らかにしている駐日大使、研究者らを招待したことがあり、3割は自身につけさせることの重要性を指摘した。

◇

日本

の性同・性障害診療の拠点岡山大学病院では、99年「ジェンダークリニック」開設から09年までの患者1154人のうち、6割が自殺をした。自殺につながりやすいとされる傾向がある」という。平田

委員長は、16年連続で自殺

率が全国ワーストを記録している秋田県選出で、自殺対策を自らの主要政策に掲げた松浦大悟参院議員。松浦氏は「雇用情勢などが厳しい中で、さうに性的マイノリティとしての悩みが上乗せされると、当事者は本当にきつい」と話す。

この問題は、人権を取り組む姿勢を測るリトマス試験紙になる」と話す。

小委員会では、「いのちリスト」と呼ばれるメンバーや、同性愛を明らかにしている駐日大使、研究者らを招待したことがあり、3割は自身につけさせることの重要性を指摘した。